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       成為交換學生的這個想法在還是大一新生時，就在我心中慢慢萌芽，但隨著

課業的繁忙、學分的壓力，早已把這件事當成一個遙不可及的夢，從來沒有想過

會有實現的一天，雖然回去要延畢，還有很多學分、課程要補，但如果問我：「會

後悔去交換嗎？」我的答案絕對是不會！反而很慶幸當時的自己勇敢的踏出了這

一步，選擇離開自己的舒適圈，來到一個全新的生活圈，而在這裡生活的每一天

都很幸福。 

       

        在課程方面，雖然學校分成多個不同的系，但其實目的都是在培育國小老

師，所以課程都是大同小異的，比較屬於全人教育，而上課方式和台灣大同小異，

依據不同課程、不同老師要求，可能會有報告、有考試、有作業等等，而在這裡

上學的過程中，也發現到韓國學校是非常重視出席率的，每堂課都會點名，也不

會有人在課堂上飲食，且每個班級都很會給予老師、同學反應，很喜歡這裡的上

課氣氛。而我覺得和我們學校與系上，最大的不同是，雖然同為教育體系的學校，

但在釜山這個學校的每一個人都是真心想要成為老師的，當你問他們畢業之後要

做什麼？他們都會很肯定、自信滿滿地跟你說他要成為一名老師，但如果是在台

灣面對同樣的問題，身為師資生的學生們可能也不會肯定的說出自己是否要成為

老師，反而會有點猶豫不覺，甚至是對於未來沒有想法，只是想說先試試看⋯⋯

所以我一直很佩服他們為了他們的目標，一步一步地在努力著，而我要學習他們

的精神，勇敢地做出對未來的決定，並朝著目標奮不顧身的努力。 

         

        在交友方面，還記得在來韓國之前，聽說了很多韓國人比較排外的訊息，

所以一直很擔心自己在這個學校會格格不入，但來到這個學校之後，發現這裡的

學生們都比想像中親切、熱情，像是我的室友在剛開學時，給予了我很多課程的

相關資訊、意見等等，協助我成功完成選課，也會在假日的空閒時間邀請我到處

走走；另外在課堂中，也曾經歷過課堂需要分組報告，就有同學們主動邀請我們

成為一組，一起在課餘時間做報告、拍攝課堂需要的影片等等；或者是在我上台

發表時，給予我鼓勵的眼神、讚美的話語、正面的回饋。才發現到唯有自己親自

體驗過，才知道道聽塗說的消息是否正確，也許在來韓國之前會擔心因為語言的

隔閡跟他們親近不來，但發現想要跟韓國人做朋友不是一件難事，但我覺得自己

的態度很重要，尤其是「主動」在交友方面絕對是不可或缺的元素，不可以想著

要等別人來親近你，而是要自己抓住機會，想辦法縮短與別人的距離！語言隔閡

是可以被戰勝的，而且大部分的學生都很有耐心聽你說話，也許使用的文法不對、

語調發音不正確，但很神奇的是搭配一些身體語言，他們自然而然能理解你在說



什麼，所以不用害怕說錯，也不用害怕被糾正，在對話的過程中反而能學習到很

多。 

 

        在娛樂方面，因為交換學生的身分、選的課程難易度的關係，課業沒有想

像中繁重，所以常常會利用周末的期間，和其他交換生一起在釜山的各地好好探

索，一同發覺好吃的美食，除了踏遍釜山之外，也常常坐上巴士，前往其他城市

展開一場未知的旅程，雖然沒有完美無缺的旅行經驗，但留在心中的都剩下最美

好的一部份，像是找不到公車站、計程車也不載人時，遇到爽快的叔叔阿姨，直

接叫我們上車載我們去目的地；也曾在住青年旅館時，認識很多來自不同地區、

不同國家的人們，就算語言稍有隔閡，依然可以天南地北的瞎聊，果然喜歡上一

個地方，有很大的原因是因為「人」。除了周末時間之外，周間的課餘時間，也

常受到韓國朋友的邀請，一起去逛街、一起吃美食、一起去咖啡廳坐坐、一起去

唱歌、一起去看電影等等，不怕有無聊的時間。     

         

        原本覺得一學期時間很漫長，但後來才發現真的太短暫，仿佛才過幾天，

就要和已經逐漸熟悉的朋友、逐漸適應的生活步調說再見⋯⋯對我來說這一學期

的時間是我大學生活中最快樂的一段時間，認識了很多志同道合的朋友，也從這

些來自不同地區的朋友身上，認識到了不同國家的價值觀等等，交換的期間豐富

了我的世界觀、價值觀以及生活觀，除此之外，也深刻地感受到了自己的成長，

獨自在外生活培養了我獨立的性格，也具備更好的問題解決能力，最棒的是有了

一個充滿韓文的環境，可以讓我精進我的韓文能力。在這裡發生的點點滴滴，都

這是我一輩子想珍藏的美好回憶，帶著這些回憶回去台灣，繼續努力過出美好生

活，並在心中默默期許，這學期的結束不是結束，韓國、釜山，我們下次再見！ 

 


